
                           

CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE

20 MARZO 2015

VERBALE N. 109

Il Consiglio di Amministrazione del 20 marzo convocato regolarmente in data 17 marzo 2015 con il seguente

ordine del giorno:

Comunicazioni

1. Lettura dei verbali delle sedute precedenti; 

2. Modifica  del  Comitato  Scientifico  all'interno  del  Protocollo  d’Intesa tra  Istituzione  Scuole  e  Nidi

d’infanzia del Comune di Reggio Emilia, Fondazione I Teatri,  Istituto Superiore di Studi Musicale

“Achille Peri”, Aterballetto - Fondazione Nazionale della Danza, Fondazione Reggio Children – Centro

Malaguzzi;

3. Cronoprogramma Bilancio di Previsione 2015;

4. Presa d’atto della proroga del contratto di servizio fra Comune di Reggio Emilia e Istituzione Scuole

e Nidi d’Infanzia;

5. Informazione sulle elezioni dei Consigli Infanzia e Città e sui progetti di lavoro dei Consigli;

6. Informazione  sulle  domande  di  iscrizione  alle  scuole  dell’infanzia  comunali  e  convenzionate  e

riflessione sulla rete dei servizi dell’infanzia;

7. Varie.

si è riunito presso il Centro Internazionale Loris Malaguzzi, via Bligny 1/a – Reggio Emilia alle ore 16,00.

La seduta è regolarmente costituita in quanto presenti:

- Giudici Claudia Presidente

- Gambetti Amelia Consigliere assente giustificata

- Govi Sergio Consigliere

- Visciglia Loredana Consigliere 

- Viscione Giovanni Consigliere 

È presente il Direttore Dott.ssa Paola Cagliari e la Funzionaria Amministrativa Dott.ssa Tiziana Tondelli.
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La  Presidente  prima  di  aprire  la  seduta  giustifica  l'assenza  della  Consigliera  Amelia  Gambetti  e  del

Presidente dei Revisori dei Conti Dott. Valerio Fantini. Propone inoltre di invitare l'Assessore all'Educazione

e  alla  conoscenza  Dott.ssa  Raffaella  Curioni,  al  prossimo  Consiglio  in  occasione  dell'approvazione  del

Bilancio di Previsione 2015 e di quello Consuntivo 2014.

P.to 1 - Lettura verbali sedute precedenti

Viene approvato il  verbale della seduta del 10 novembre 2014. Viene poi consegnato il  verbale del 21

novembre scorso così da approvarlo in una delle prossime sedute utili.

P.to 2 - Modifica del Comitato Scientifico all'interno del Protocollo d’Intesa tra Istituzione Scuole

e Nidi d’infanzia del Comune di Reggio Emilia, Fondazione I Teatri, Istituto Superiore di Studi

Musicale  “Achille  Peri”,  Aterballetto  -  Fondazione Nazionale  della  Danza,  Fondazione Reggio

Children – Centro Malaguzzi

La Presidente ricorda che, in data 1 ottobre 2012, con Deliberazione n° 13/12 veniva approvato il Protocollo

d’Intesa tra Istituzione Scuole e Nidi d’infanzia del Comune di Reggio Emilia, Fondazione I Teatri, Istituto

Superiore di  Studi  Musicale “Achille  Peri”,  Aterballetto -  Fondazione Nazionale della Danza, Fondazione

Reggio Children – Centro Malaguzzi, Protocollo che ha visto la creazione del Progetto “Tavolo 0-6” le cui

principali finalità sono:

- l’introduzione di esperienze musicali e di danza, all'interno di percorsi formativi relativi alla fascia d’età 0 –

6 anni;

-  l’avvio  di  itinerari  di  formazione e di  aggiornamento destinati  ai  docenti  delle  istituzioni  operanti  nei

confronti dell’infanzia;

- l’organizzazione di momenti di approfondimento e confronto aventi ad oggetto gli sviluppi e gli esiti della

ricerca scientifica applicata al  rapporto fra i linguaggi musicali  e della danza e lo sviluppo delle facoltà

cognitive.

Il Protocollo prevede all'art.  5 un “comitato scientifico” allo scopo di contribuire alla elaborazione e allo

sviluppo  del  progetto  con  apporti  e  competenze  qualificate.  Tale  comitato  è  costituito  da  12  membri

designati dai vari soggetti promotori del Protocollo.

Per l'Istituzione venivano designati la U.O.C. pedagogica Tiziana Filippini e la pedagogista Elena Maccaferri. 

La  Presidente  propone  che  la  Dott.ssa  Filippini,  in  pensione  dal  5  aprile  2015  venga  sostituita

dall'insegnante Antonio Tinti e informa che, per la Fondazione Nazionale della Danza, la Dott.ssa Federica

Parretti è stata sostituita dalla Dott.ssa Irene Sartorelli così come da comunicazione del 16.02.2015 del

Direttore Generale Dottor Giovanni Ottolini.

Il Consiglio, dopo attenta riflessione, approva all'unanimità la designazione di Antonio Tinti quale nuovo

membro del Comitato scientifico del Tavolo 0-6 per l'Istituzione Scuole e Nidi d'infanzia e prende atto della

sopra descritta sostituzione da parte della Fondazione Nazionale della Danza con la deliberazione n°1.15.
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P.to 3 - Cronoprogramma Bilancio di Previsione 2015

La  Presidente  ricorda  al  Consiglio  la  scelta  dell'Amministrazione  Comunale  di  inserire  gli  Indirizzi

all'Istituzione  per  la  predisposizione  del  Bilancio  2015  all'interno  del  D.U.P.  (Documento  Unico  di

Programmazione) e informa che lo schema di Bilancio non è ancora stato approvato dalla Giunta Comunale

(procedura  che  solitamente  avveniva  prima  dell'approvazione  degli  indirizzi  all'Istituzione).  Il

Cronoprogramma del  Comune  prevede  l'approvazione  del  Bilancio  2015  (congiuntamente  a  quella  del

Consuntivo 2014) attorno al 27/30 aprile 2015. L'Istituzione dovrà pertanto procedere all'approvazione dei

propri Bilanci non oltre la data del 13 aprile.

 

La Presidente anticipa al Consiglio di due avvenuti incontri: uno con il Sindaco Luca Vecchi e l'Assessore al

Bilancio Francesco Notari e un altro con l'Assessore all'Educazione e alla Conoscenza Raffaella Curioni e la

Dirigente del Servizio Programmazione e Controllo Lorenza Benedetti, dove è stato anticipato un taglio al

Bilancio comunale di 10 milioni di euro e la volontà di non voler aumentare la tassazione locale. È inoltre

stato comunicato che avverrà una riduzione  di 880.000 € al Bilancio dell'Istituzione rispetto al trasferimen-

to dell'anno precedente e l’impegno  a reintegrare tale mancato finanziamento.

Dall'insediamento del 2009, questo Consiglio ha visto continue riduzioni  nel Bilancio di Previsione; si è per-

tanto provveduto a mettere in atto riorganizzazioni dei servizi educativi, attivando razionalizzazioni (conge-

lamenti di posti nei nidi, trasformazioni di nidi in nidi scuola...)

È inoltre da evidenziare la difficoltà di gestire il patrimonio consistente affidato all'Istituzione (oltre 60 edifi-

ci) con risorse per la manutenzione così esigue negli ultimi anni. 

P.to  4  -  Presa d’atto  della  proroga  del  contratto  di  servizio  fra  Comune di  Reggio  Emilia  e

Istituzione Scuole e Nidi d’Infanzia

La Presidente illustra  la Deliberazione della  Giunta Comunale n° 44009/258 del 23 dicembre 2014 con

oggetto “Proroga al 30.06.2015 del Contratto di Servizio fra Comune di Reggio Emilia e Istituzione scuole e

nidi d'infanzia, approvato con deliberazione di G.C. n. 28229/368 del 22.12.2009”.

La Presidente  informa il  Consiglio  rispetto  alla  decisione dell'Amministrazione Comunale  di  prorogare  il

Contratto di Servizio con l’Istituzione Scuole e Nidi d’Infanzia fino al 30 giugno 2015. 

Tra  le  linee  programmatiche  di  mandato  2014-2019,  approvate  in  C.C.  in  data  27.06.2014  con

deliberazione  P.G.  21729/93,  veniva  previsto  all’obiettivo  3  “Reggio  Emilia:  città  dei  bambini  e  delle

bambine, città di formazione educativa”, un nuovo piano strategico per Reggio Children, che sviluppi, tra

l’altro,  un  consolidamento  del  sistema  dei  servizi  integrati  e  il  ruolo  del  Centro  Internazionale  Loris

Malaguzzi. 

Tale  obiettivo  di  mandato  coinvolge  anche il  rapporto  con l’Istituzione in  oggetto  rendendo opportuna

un’approfondita disamina del nuovo Contratto di Servizio. Proprio per tale motivo si è ritenuto necessario

prorogare il Contratto di Servizio con l’Istituzione Scuole e Nidi d’Infanzia fino al 30 giugno 2015 e non

oltre, mantenendo invariati tutti i restanti patti e le condizioni in esso contenuto.
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Dopo un’analisi  approfondita  del  testo,  il  Consiglio  di  Amministrazione prende atto,  all’unanimità,  della

proroga  del  Contratto  di  Servizio  nel  testo  di  cui  alla  Deliberazione  della  Giunta  Comunale  con

deliberazione n° 2.15.

P.to 5 - Informazione sulle elezioni  dei  Consigli  Infanzia e Città e sui  progetti  di  lavoro dei

Consigli

La Presidente chiede al Direttore Dott.ssa Paola Cagliari di illustrare i dati relativi alle elezioni dei Consigli

Infanzia e Città presentati anche in occasione dell'Assemblea di insediamento avvenuta il 25.02.2015.

Le  elezioni  sono  avvenute  nel  mese  di  dicembre  2014  all'interno  dei  nidi  e  delle  scuole  dell'infanzia

comunali.

In occasione di queste elezioni dei Consigli   la  comunicazione in città è stata curata attraverso diversi

canali:

 pagina  facebook  “Non  una  scuola  qualunque”  (https://www.facebook.com/non-una-scuola-qualunque-

Reggio-Emilia)

 spot in alcuni cinema reggiani

 locandine 

Sono stati diversi gli appuntamenti che hanno accompagnato il percorso verso le elezioni di dicembre 2014

(interconsigli  locali,  messaggi  planetari  etc...) definendo le  progettualità  e  i  temi  da  affrontare  in  tale

percorso, in particolare:

promozione della cultura dell'infanzia in città

riconfigurazione dei servizi

cura della comunicazione in relazione alle famiglie

sostenibilità

relazione con la città_ alimentazione

relazioni con il territorio: nidi e scuole aperte a chi non frequenta.
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Le elezioni hanno mostrato un buon legame tra i servizi educativi e la città. I Consigli si sono confermati

ancora una volta luoghi della partecipazione (identità dei Consigli Infanzia Città come soggetto ponte tra i

singoli nidi e le singole scuole, i territori, la città) oltre che interpreti delle istanze dei nidi e delle scuole.

P.to  6  -  Informazione  sulle  domande  di  iscrizione  alle  scuole  dell’infanzia  comunali  e

convenzionate e riflessione sulla rete dei servizi dell’infanzia

La Presidente illustra i dati di contesto cittadini (popolazione complessiva negli anni, popolazione 0-5, nati

etc) in relazione ai dati delle iscrizioni e di Bilancio. 

Come si può vedere dai seguenti dati, il congelamento di posti di nido d'infanzia comunale e convenzionato,

attivato per l'anno scolastico 2014-15,  ha portato ad un ottimo risultato rispetto ai posti vacanti nella rete:

sono in fatti solo 13 i posti non coperti nell'anno in corso.

Nidi Comunali        congelati 63 posti (4 sezioni)
                              aperta sezione piccolissimi 10 posti

Nidi Cooperativi     congelati 116 posti                                                                                                 
aperte 3 sezioni di scuola 76 posti                                                                          
aperta sezione piccolissimi 10 posti

 

Sulle scuole dell'infanzia i posti vacanti risultano essere leggermente maggiori (57) e per la maggior parte

collocati nelle strutture del forese e nella scuola a part time Belvedere.

La seduta è terminata alle 19,30.

Ha verbalizzato Erica Iotti.

La Presidente

Dott.ssa Claudia Giudici
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	si è riunito presso il Centro Internazionale Loris Malaguzzi, via Bligny 1/a – Reggio Emilia alle ore 16,00.

